


 

Дубль команд ВятГГУ, бронзовый День рождения в команде ВГСХА  

и чествование победителей – в рассказе о финишной прямой проекта. 
 

По итогам полуфинальных игр, состоявшихся  18.02.2013 г., в финал соревнований среди юношей вышли команды ВятГГУ и ВятГУ. Эти 

команды показывали яркий футбол на протяжении всего турнира, и предстоящий матч обещал быть очень напряженным и интересным. 

Но перед тем, как предоставить паркет главным героям дня, в финальном противостоянии сошлись команды девушек из ВятГГУ и КГМА, 

а также состоялся матч за 3 место между командами юношей ВГСХА и КГМА. 

 

Красота спасет футбол или ВятГГУ 6:2 КГМА 

Если кто-то скажет, что женского футбола не бывает, то значит, он просто не смог 

присутствовать лично на матче II этапа Общероссийского проекта «Мини- футбол в 

ВУЗы» среди команд девушек. Потому что эта игра, практически без фолов и намеренной 

грубости, с множеством слаломных проходов в стиле Диего Марадоны, красивыми 

голами и изящными комбинациями не могла не вдохновить зрителей на трибунах. 

Девушки отчаянно сражались за мяч и эмоционально реагировали на собственные 

неудачи, но показали достойную игру, в которой на шесть забитых командой ВятГГУ 

мячей соперницы из КГМА смогли ответить только двумя. Таким образом, места по 

итогам соревнования распределились следующим образом: 

1 место – ВятГГУ 

2 место – КГМА 

3 место – МГЭИ 

Лучший игрок – Тарбеева Любовь (ВятГГУ) 

Лучший бомбардир – Кузнецова Анастасия (ВятГГУ) 

Лучший вратарь – Решетова Ольга (КГМА) 

Бронза. ВГСХА 6:5 КГМА 
В первом тайме матча за третье место защитник команды ВГСХА Игорь Доценко 

успел поздравить себя с Днем рождения, оформив хетт-трик, однако, во втором 

тайме футболисты КГМА дали понять, что и они не зря выходили в полуфинал 

турнира, вплотную приблизившись по счету к своим оппонентам. Началась 

«качельная» игра, медики догоняли, ВГСХА снова уходил в отрыв. В итоге 

номинальные хозяева матча все же сумели удержать победный счет. 

 

 

http://www.kirovfootball.ru/%D0%BA%D0%BE%D1%84%D1%84/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/%D0%B3%D0%BB%D0%B0%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D0%B5-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/108-%D0%BF%D0%BE%D0%BB%D1%83%D1%84%D0%B8%D0%BD%D0%B0%D0%BB-ii-%D1%8D%D1%82%D0%B0%D0%BF%D0%B0-%D0%BE%D0%B1%D1%89%D0%B5%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D0%B0-%C2%AB%D0%BC%D0%B8%D0%BD%D0%B8-%D1%84%D1%83%D1%82%D0%B1%D0%BE%D0%BB-%D0%B2-%D0%B2%D1%83%D0%B7%D1%8B%C2%BB
http://www.kirovfootball.ru/%D0%BA%D0%BE%D1%84%D1%84/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/%D0%B3%D0%BB%D0%B0%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D0%B5-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/108-%D0%BF%D0%BE%D0%BB%D1%83%D1%84%D0%B8%D0%BD%D0%B0%D0%BB-ii-%D1%8D%D1%82%D0%B0%D0%BF%D0%B0-%D0%BE%D0%B1%D1%89%D0%B5%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D0%B0-%C2%AB%D0%BC%D0%B8%D0%BD%D0%B8-%D1%84%D1%83%D1%82%D0%B1%D0%BE%D0%BB-%D0%B2-%D0%B2%D1%83%D0%B7%D1%8B%C2%BB


 

ФИНАЛ. ВятГГУ 3:2 ВятГУ 
И наконец, матч, ради которого все и затевалось – кульминация II этапа 

Общероссийского проекта «Мини- футбол в ВУЗы». С первых минут команды не 

спешили штурмовать ворота друг друга, осторожно комбинируя в центре поля. Однако 

уже в первой пятиминутке ВятГГУ смог открыть счет, благодаря пенальти, 

назначенному за фол в штрафной площадке, допущенный игроком «политеха». 

Шестиметровый реализовал И. Рубцов, следом за этим оформив дубль. До перерыва 

ВятГУ пропустил и третий мяч в свои ворота. Однако, во втором тайме «политех» мог 

совершить очередной «камбек», отыграв сначала один мяч, а за несколько минут до 

финальной сирены сократив отставание до минимума. ВятГГУ оборонялся изо всех сил, 

«отстреливаясь» контратаками, но игроки гостей достаточно легко завладевали мячом 

вновь и продолжали наседать на ворота оппонентов. Финальная сирена оборвала этот 

увлекательнейший поединок, ознаменовав победу ВятГГУ.  

1 место – ВятГГУ 

2 место – ВятГУ 

3 место – ВГСХА 

Лучший игрок – Степанян Артур (ВятГУ) 

Лучший нападающий – Неткачев Сергей (КГМА) 

Лучший бомбардир – Шихов Владислав (МГЮА) 

Лучший вратарь – Зубакин Никита (ВятГГУ) 

Лучший защитник – Доценко Игорь (ВГСХА) 

 

Награждение 
Команды – победители и лучшие игроки турнира получили призы и 

медали из рук начальника управления по физической культуре и спорту 

Кировской области С.В. Медведевой, главного тренера ФК 

«Динамо» А.П. Саитова, декана факультета физической культуры 

ВятГГУ А.Г. Капустина и исполнительного директора Кировской 

областной Федерации футбола С.М. Воронина. Также напомним, что  команда ВятГГУ 

представит нашу область на III этапе проекта - Первенстве Приволжского Федерального округа.

http://www.kirovfootball.ru/%D0%BA%D0%BE%D1%84%D1%84/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/%D0%B3%D0%BB%D0%B0%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D0%B5-%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/108-%D0%BF%D0%BE%D0%BB%D1%83%D1%84%D0%B8%D0%BD%D0%B0%D0%BB-ii-%D1%8D%D1%82%D0%B0%D0%BF%D0%B0-%D0%BE%D0%B1%D1%89%D0%B5%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D0%B0-%C2%AB%D0%BC%D0%B8%D0%BD%D0%B8-%D1%84%D1%83%D1%82%D0%B1%D0%BE%D0%BB-%D0%B2-%D0%B2%D1%83%D0%B7%D1%8B%C2%BB
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Любительская футбольная лига Кировской области 

 
Футбол – спорт № 1. Это мнение тех, кто любит 

футбол и не может представить жизни без него. 

Среди этих людей не только профессиональные 

футболисты и тренера, а так же и те, кто просто 

любит собраться и поиграть в футбол в свободное 

от учебы или работы время. Это так называемые 

любители, представители дворовых команд. В 

противовес общественному мнению о том, что 

здоровый образ жизни и спорт не популярны, они 

готовы доказать обратное и своей искрометной 

игрой подать всем пример. Любительский футбол 

должен развиваться. 

 

Именно поэтому появился замечательный 

социальный проект, под названием «Любительская 

футбольная лига Кировской области», целями 

которого стали развитие и популяризация 

любительского футбола, и организация досуга для 

активного населения Кировской области. Для этого 

проводятся регулярные турниры среди   

любительских команд. Для того чтобы стать 

участником турнира, проводимого под эгидой Лиги, нужно всего лишь собрать команду и заполнить электронную заявку, размещенную 

на сайте Лиги. Турниры, проводимые в рамках «Любительской футбольной лигой Кировской области», отличаются качественной 

организацией с привлечением квалифицированных судей. Сами игры проходят по выходным дням. 

 

Изначально проект был рассчитан лишь на любительские футбольные команды города Кирова, но интерес со стороны футболистов-

любителей из районов области способствовал включению в состав участников Лиги новых команд. В основном в состав «ЛФЛКО» вошли 

дворовые команды, команды предприятий и организаций Кирова, команды из районов области, команды болельщиков того или иного 

футбольного клуба. На сегодняшний день «Любительская футбольная лига» насчитывает порядка 50 футбольных команд Кировской 

области. Причем с каждым турниром количество участников не перестает расти. 



Любовь и преданность футболу - вот, что объединяет всех участников «Любительской футбольной лиги Кировской области». Среди них и 

молодые игроки, глаза которых горят огнем в каждой игре, и опытные любители, которые с возрастом не смогли остаться равнодушными 

к спорту № 1. 

 

В настоящее время в рамках проекта проходит «Зимний кубок», в отборочный этап которого успешно завершился 16-17 февраля. В 

результате в групповой этап пробились 16 команд: «Вятка ЦУМ», «Катрапс», «С.Д.», «Север», «Форвард», «Энергия», «Радужный», 

«ЮКА», «Перцы», «Метеор», «Лепсе», «Меридиан», «Кристалл», «Химстрой», «Тайфун», «Гидраэр». За возможность выйти в решающий 

этап соревнований команды будут бороться каждые выходные в спортивном зале СК «Россия» (г. Киров, Нововятский район, ул. 

Гагарина, 6А). 

 

Учредителем «ЛФЛКО» является НО «Фонд поддержки спортивных инициатив». На открытии игр «Зимнего Кубка» президент Фонда 

Николай Николаевич Покрова сказал: «Еще несколько лет назад мы были лишь небольшой группой единомышленников, страстно 

влюбленных в футбол, а сегодня нас сотни, объединенных единой ценностью». Кроме того, поддержку «Любительской лиге» оказывают 

бизнес сообщества. В частности, команды-лидеры Лиги спонсируются ведущими коммерческими организациями города. Партнером 

«ЛФЛКО» уже не первый год является официальный представитель британского бренда "Mitre" в Кирове компания "AG Sport".  

 

 В 2012 году Фонд поддержки и развития спортивных инициатив стал победителем областного грантового конкурса для социально 

ориентированных некоммерческих организаций, проводимого администрацией правительства Кировской области. Это позволило вывести 

проект на качественно новый уровень. Так было увеличено число его участников, создана электронная база данных команд, разработана 

социальная сеть для общения участников проекта, появились новые партнеры из числа коммерческих и некоммерческих организаций (в 

том числе администрация г. Кирова), расширены границы взаимодействия Фонда с общественными спортивными объединениями других 

регионов. Стоит отметить, что сотрудничество с Кировской областной Федерацией футбола позволило привлечь к судейству игр Лиги 

арбитров областного уровня. 

 

Таким образом, благодаря «Любительской футбольной лиге Кировской области» любители могут играть не только во дворе, но и могут 

участвовать в организованных турнирах, дабы почувствовать себя частью футбола. 



 

"Динамо-М" - обладатель Кубка Кировской области 

 
В воскресенье, 11 августа, определился обладатель Кубка Кировской области по 

футболу. В финальном матче на поле стадиона "Динамо" вышли молодёжный состав 

динамовского клуба и команда "Машиностроитель"-ДЮСШ 5. Жёлто-чёрные начали 

поединок весьма активно и по-домашнему деловито. Имея возможность усилить состав 

за счёт игроков "основы" "Машиностроителя" наставник номинальных гостей 

Константин Оленёв выставил на игру Артёма Перескокова, Михаила Бобровского, 

Антона Балезина, Олега Моисеева и Даниила Корякина. Именно эта пятёрка в первые 

минут 20-ть определяла игру гостей. Они больше владели мячом чуть опасней атаковали, 

но реальных угроз так и не создали. Больше того, к середине первой половины молодые 

динамовцы освоились и сами всё чаще начали тревожить голкипера гостей. Это явно не 

нравилось Константину Оленёву и он всё чаще начал использовать подсказки от бровки 

для своих футболистов. 

До перерыва зрители забитых мячей не увидели. Чуть опережая события скажем, что и во втором тайме соперникам отличиться не 

удалось, хотя у динамовцев шансов после отдыха было больше, но только до момента, когда с поля за вторую жёлтую карточку был 

удалён Максим Лаптев. Но даже оставшись в меньшинстве динамовцы не дали сопернику особых шансов на успех. А играющий тренер 

"молодёжки" в своих партнёров верил. "К тому моменту, когда Максим Лаптев получил вторую жёлтую карточку и вынужден был 

покинуть поле, эмоции сильные уже схлынули. Надеялся на ребят, знал, что добегают. Ребята молодые, сил у них много. Молодцы, что 

вытерпели" - сказал после окончания матча играющий тренер динамовской 

"молодёжки". 

Не хватило соперникам для того, чтобы определить сильнейшего, ни 90 минут 

основного времени, ни ещё 30 - дополнительных кругов на секундомере. Всё должно 

бюыло решиться в серии послематчевых пенальти. Как выяснилось и в этом 

компоненте нервы оказались лучше у молодых динамовцев. Стартовые удары в серии 

голкиперы команд сумели отразить, а вот дальше всё пошло по сценарию сине-белых. 

Три следующих попытки в исполнении партнёров Романа Смирнова были точными, а 

вот гости сумели реализовать лишь один удар из трёх. Точен был только Антон 

Балезин. А вот с ударом Даниила Корякина голкипер "молодёжки" Никита Дубровкин 

справился. Ещё один удар по воротам динамовцев выполнял Артём Перескоков. Но 

мяч, пущенный им с "точки" разминулся со створом ворот сине-белых. Победив в 

серии пенальти со счётом 3:1 молодёжный состав кировского "Динамо" завоевал 

Кубок Кировской области в сезоне 2013 года. 



Присутствовавший на финальном матче вице-президент Профессиональной футбольной Лиги и Презединт Межрегиональной Федерации 

футбола "Золотое кольцо" Алексей Александрович Комаров отметил после матча, что именно с развития футбола в регионах должно 

начаться возрождение былых традиций российского футбола. Оценивая финальный поединок Алексей Комаров сказал:"Я думаю, что 

всем игра понравилась. Пусть команды и не забили мячей в основное и дополнительное время, но при этом показали довольно 

содержательную игру, которая держала зрителей в напряжении все 120 минут игрового времени. Ещё интересней, когда матч завершается 

серией пенальти - это лотерея и все это понимают. Динамовцы были чуть удачливей, и чуть точнее. Я думаю, что они заслуженно 

победили". Говоря об уровне кировского футбола с точки зрения Межрегиональной Федерации "Золотое кольцо" Алексей Александрович 

дал понять, что Кировская область, хоть и не относится напрямую к "Золотому кольцу", но это регион с богатыми футбольными 

традициями и оставлять его на произвол судьбы не стоит. "Сейчас мы разрабатываем новую стратегию развития таких регионов. 

Надеюсь, что нам удастся найти компромиссные решения с руководством города Кирова и области, чтобы начать осуществлять помощь в 

развитии футбольной инфраструктуры и вида спорта в целом. Президент 

Профессиональной футбольной Лиги готов поддерживать разумные новые начинания 

регионов, поэтому я считаю, что и в Кирове есть люди, которые готовы к работе по 

развитию детского, юношеского, молодёжного футбола. Ну, а со временем эта работа 

приведёт к росту мастерства игроков главной команды и к возрождению былых 

традиций футбола на вятской земле" - сказал в завершение беседы Алексей Комаров. 

Ну, а что касается финальной игры Кубка области, то в целом это был матч равных 

соперников, а в футбольной лотерее молодым динамовцам улыбнулась удача. 

Отметим, правда, что в таких лотереях везёт сильнейшим, да и голкипер динамовцев 

проявил себя в серии пенальти просто здорово. Выиграв в финале розыгрыша кубка 

области динамовцы не просто завоевали почётный трофей, но и получили 

возможность сыграть в следующем сезоне в матче за суперкубок области.  



 

IV Всероссийский турнир по футболу среди команд региональных отделений Ассоциации юристов России. 

 Как это было. 
 

14 и 15 сентября Киров впервые принимал четвёртый Всероссийский турнир по 

футболу среди команд региональных отделений Ассоциации юристов России. 

Кировчане в прошлом году выиграли подобный турнир в Казани и завоевали 

право принимать эти старты у себя. Подготовка к ним велась планомерно и 

тщательно. Очень хотелось всем, кто участвовал в организаци этого крупного 

футбольного праздника доказать, что этот вид спорта на вятской земле любят и 

развивают. Церемония открытия крупнейших футбольных соревновангий 

Ассоциации юристов России была не долгой, но очень красочной и 

запоминающейся. В ней приняли участие лучшие творческие коллективы 

города и представители отделения художественной гимнастики 

ВятОСДЮШОР. Не было здесь ни долгих помпезных речей, ни рассказов о 

развитии спорта в области, ни отчётов о росте футбольного мастерства. 

Церемония открытия получилась красивой динамичной и зрелищной. Десять 

команд собрались в областном центре для того, чтобы выявить сильнейших. 

Право, объявить состязания открытыми было предоставлено Председателю 

Кировского 

регионального отделения Ассоциации юристов России Николаю 

Шаклеину, человеку, который сделал очень много и для развития спорта 

в области, и для решения юридическо-правовых вопросов. 

Под звуки российского гимна был поднят флаг соревнований и команды 

отправились на зелёный газон стадиона ВятОСДЮШОР. Повезло 

участникам стартов и с погодой. Два дня над Кировом сияло солнце и 

играть в такую погоду на идеально ровном искусственном газоне 

стадиона было приятно. Первые игры состоялись ещё до официального 

открытия стартов. В субботу в 10-30 утра сыграли команды Татарстана 

и Саратова, а так же сборная Нижегородской области и республики 

Марий Эл. Оба поединка победителей не выявили, с той лишь разнице, 

что нижегородцы и футболитсты из Марий Эл так и не смогли 

"распечатать" ворота друг друга, а вот две команды с берегов Волги 

были более результативными - 2:2. 



Стоит отметить, что в этом году впервые, в качестве эксперимента, 

было принято решение провести игры по новому регламенту. 

Оргкомитет, по соглосования с командами-участницами, решил 

использовать две площадки, разделив стандартное футбольное поле 

пополам. Как следствие и количество игроков было меньшим, чем в 

обычном футболе. Каждая из команд выходила на поле в количестве 

семи футболистов, включая вратаря. Кое-кому не сразу удалось 

привыкнуть к нововведению. 

На предварительной стадии коллективы были разбиты на три группы. 

В одной из них было четыре команды, в двух других - по три. Из 

группы "А" в которой выступали кировчане, представители 

республики Коми, команды Тулы и Центрального аппарата 

Ассоциации в следующий этап выходило три представителя. По две 

лучшие команды из групп "В" и "С" попадали во второй раунд 

напрямую. А вот третьи команды этих групп проводили между собой 

стыковой матч за право сыграть в четвертьфиналах. 

Среди наиболее вероятных претендентов на попадание в финал 

значились хозяева стартов, нижегородцы и команда республики Татарстан. Кировчане в прошлом году в Казани сумели выиграть этот 

турнир, наши географические соседи из республики Татарстан дважды побеждали на подобных стартах и однажды были третьими, но всё 

время были в призёрах. Нижегородцы в прошлом году проиграли в финале именно кировчанам и не прочь были поквитаться, как, 

впрочем, и представители регионального отделения республики Татарстан. 

В субботу определились все участники четвертьфиналов. Кировчаневышли в следующую стадию турнира не потеряв ни одного очка с 

разницей мячей 20:0. Главный судья соревнований - Данил Медведев склонялся к мысли, что в финал пробьются нижегородцы и 

представители Татарстана. В моей версии финал выглядел другим: сборная Кировской области и команда республики Татарстан. 

Кроме хозяев соревнований в раунд плей-офф из группы "А" пробились ещё представители республики Коми, обыгравшие туляков со 

счётом 2:0 и команду Центрального аппарата Ассоциации - 7:0. Пробились в четвертьфинал и туляки, сумевшие в упорном и 

драматичном матче вырвать победу у команды Центрального аппарата - 3:2. Из группы "В" во второй этап вышли команды 

Нижегородского регионального отделения и региональногоотделения Республики Марий Эл. Команда Нижегородской области обыграла 

соперников из Челябинской области со счётом 6:1, а вот команда Марий Эл выиграла у челябинцев с минимальным преимуществом - 1:0. 

В группе "С" представители Татарстана после ничейного результата с саратовцами, крупно переиграли команду Ульяновского 

регионального отделения - 6:1. Саратовцы, в свою очередь, переиграли ульяновских футболистов - 3:1 и тоже получили путёвку в 

четвертьфинал. В стыковом поединке за право сразиться в четвертьфинале с хозяевами поля сошлись команды Ульяновского 

региональног отделения и челябинцы. Волжане оказались сильней и пробились во второй этап, но, увы, только на одну игру. Два из 

четырёх четвертьфиналов получились очень упорными и сложными для соперников. Команда нижегородского регионального отделения с 



большим трудом переиграла дебютантов подобных турниров - 

футболистов из республики Коми - 1:0. Саратовцы во встрече с 

соперниками из Марий Эл и вовсе не смогли добиться победы в 

основное время - ничья - 3:3. По регламенту соревнований была 

назначена серия пенальти. Её лучше выполнили Саратовцы и 

выиграли поединок со счётом 6:5. Два других участника полуфиналов 

определились без особых проблем. Команда Татарстана крупно 

переиграла соперников из Тулы - 7:0, а кировчане выиграли у 

команды Ульяновска - 4:0. 

Итак, к полудню воскресенья соискателей главного трофея осталось 

четверо. Полуфиналы обещали красивую и упорную борьбу, но она 

получилась только в игре кировчан и саратовцев. Хозяева поля с 

большим трудом добились победы - 1:0. А вот команда Татарстана 

просто "катком" прошлась по обороне довольно сильной сборной 

Нижегородского регионального отделения - 5:1. Этот результат для 

многих был неожиданным. В первую очередь подобного исхода вряд 

ли ожидали нижегородцы, которые на протяжении всего турнира 

демонстрировали футбол весьма приличного качества. Но, спорт, как известно, не терпит сослагательного наклонения, а потому в финал 

пробились представители регионального отделения республики Татарстан и хозяева соревнований. От игры к игре команда Татарстана 

прибавляла и вполне закономерно добилась права сыграть в финале. Кировчане пробились в финал с разницей мячей - 25:0. Это говорило 

о том, что забить хозяевам необычайно сложно. Но для гостей, похоже, этот факт не имел никакого значения. Финальная игра получилась 

очень красивой и зрелищной. Почти весь первый тайм соперники словно прощупывали друг друга, пытаясь отыскать в оборонительных 

порядках соперника слабые места. 

Команде регионального отделения республики Татарстан это удалось сделать быстрее. Гости открыли счёт в матче, а затем увеличили 

своё превосходство, забив и второй мяч в ворота хозяев. Казалось, что спасти игру кировчанам уже не удастся. 

Но именно в этот момент в дело вступил главный бомбардир турнира - Роман Банников. Использовав обостряющую передачу партнёра он 

сумел переиграть и защитника и вратаря гостей - 1:2. 

Откуда взялись силы у хозяев поля, наверное, смогут сказать только они сами, но у кировчан вдруг начали получаться красивые и острые 

атаки. Прошло совсем немного времени и наша команда получила право на штрафной в непосредственной близости от ворот соперника. 

Удачный розыгрыш, и счёт в матче сравнялся - 2:2. 



Изменить результат до финального свистка командам не удалось, хотя и у 

тех, и у других моменты для взятия ворот были. Всё должна была решить 

серия пенальти. Право бить первыми выпало хозяевам. Роман Банников с 

"точки" был точен - 1:0. А вот первый же удар игрока в зелёной форме 

вратарь кировчан парировал. Не стану утруждать вас пересказом того, как 

проходила серия пенальти. Предлагаю просто посмотреть самим, как всё это 

было. 

Итак, выиграв в нервной концовке в серии пенальти со счётом 4:3 

победителем четвёртого Всероссийского турнира по футболу среди команд 

региональных отделений Ассоциации юристов России стала команда 

Татарстана. Главный трофей турнира отправился в Казань. Кроме того во 

время церемонии закрытия турнира были награждены лучшие игроки по 

линиям и лучший бомбардир четвёртого Всероссийского турнира по 

футболу среди команд региональных отделений Ассоциации юристов 

России. Приятно, что этот трофей достался кировчанину Роману Банникову. 

Но, до того, как Кубок оказался в руках капитана команды регионального отделения республики Татарстан нам удалось пообщаться и с 

Андреем Борзенковым и с Артёмом Пшеничниковым, голкипером, который был признан лучшим вратарём турнир 

Вообще, турнир получился, и спорить с этим вряд ли кто-то станет. Для областного центра - это ещё одна возможность всерьёз показать 

уровень возможной организации крупных турниров, и вновь доказать, что футбол - это лучшая игра с мячом. Окончательные итоги 

турнира мы попросили подвести исполнительного директора Кировской областной Федерации футбола Сергея Воронина. 

Итак, четвёртый Всероссийский турнир по футболу среди команд региональных отделений Ассоциации юристов России закончился. Для 

организаторов он дал пищу для размышлений. Участникам - позволил продемонстрировать собственное мастерство. Ну, и самое главное - 

этот турнир открыл новые регионы, которые вполне в состоянии побороться в будущем за звание лучшей команды на подобных стартах. 

Следующий турнир вновь состоится в столице Татарстана. Возможнокировчане вновь смогут вернуть главный трофей на вятскую землю? 

Как говорят: "Поживём, поиграем, посмотрим и... увидим!" 



 

«ХЕТ – ТРИК» в Вятских Полянах. 
 

В городе Вятские Поляны 28 сентября 2013 г. состоялось открытие 

спортивной мини – футбольной площадки. 

Строительство площадки в городе Вятские Поляны реализовано 

благодаря 2 проектам: «ХЕТ – ТРИК» при финансовой поддержке 

Союза Европейских футбольных ассоциаций, Российского футбольного 

союза и проекта «Палладиум футбола» программы поддержки местных 

инициатив в Кировской области. 

Проект УЕФА - РФС «ХЕТ – ТРИК» по строительству мини – 

футбольных площадок был запущен в России в 2005 г.  Его целью 

является возведение игровых площадок для развития массового 

футбола. Главным результатом реализации проекта УЕФА, РФС стала 

популяризация этого вида спорта. 

Средства от проекта «ХЕТ – ТРИК»  были потрачены на  приобретение 

искусственное покрытие поля. А благодаря проекту «Палладиум 

футбола» программы поддержки местных инициатив появилось 

основание площадки. Само слово палладиум в переводе со 

старорусского означает защиту, оплот, т.е.  ту самую основу 

футбольного поля. 

Здесь принимали участие и горожане, ведь каждый желающий мог 

проголосовать на сайте Йополис. За проект отдали  голоса более 700 

человек. Был и благотворительный концерт с ярким и говорящим 

название «Футбол – не только игра». Дворец культуры «Победа», 

совместно с которым проводился концерт, собрал в зале 600 жителей 

города. Все вырученные от концерта деньги были направлены на 

реализацию проекта.  

Сейчас у  ребят  появится возможность как самым настоящим 

титулованным футболистам тренироваться на поле с 

профессиональным покрытием. Теперь мальчишки и девчонки могут 

круглосуточно оттачивать свое мастерство и показывать только 

отличные результаты на соревнованиях различного уровня. 



На открытии присутствовали:  заместитель руководителя департамента 

профессионального футбола Российского футбольного союза Петр 

Владимирович Баркалов, директор Кировской областной Федерации 

футбола Сергей Михайлович Воронин, консультанты Всемирного банка 

по программе поддержки местных инициатив Шевелев Михаил 

Анатольевич и Плюснин Николай Валерьевич, первые лица города: 

глава города Вятские Поляны Сергей Евгеньевич Кисляков, глава 

администрации города Андрей Дмитриевич Клюкин. 

В этот же день состоялся «круглый стол» по теме «Стратегии и 

перспективы развития футбола в Кировской области». На  «круглом 

столе» были обсуждены проблемы состояния материально – 

технической базы футбола, острейшей кадровой проблемы. Большой 

интерес вызвал вопрос планирования и организации футбольных 

турниров муниципального и регионального уровней и создание местной 

федерации футбола. 

Ну, и конечно, не обошлось без главного виновника торжества: Его 

величества Футбола! Открытию площадки были посвящены турниры 

среди ветеранов и любительских команд.  



 

Кировчане – победители первого Кубка Ривьеры! 

 
  

В итальянском городке Гроттаммаре завершились игры Чемпионата 

Европы по футболу среди команд Международной полицейской 

Ассоциации. Официально эти состязания назывались первым Кубком 

Ривьеры. Россию на этих стартах представляла единственная команда 

Кировского региона Российской секции Международной полицейской 

Ассоциации. В турнире приняли участие 12 команд, которые были 

разбиты на две группы. Понятно, что большая часть представляла 

страну-организатора. Российская команда попала в группу "Б", где её 

соперниками были только итальянские коллективы. Но, к 

разочарованию хозяев в финале встретились команды представляющие 

другие государтсва. Для того, чтобы было понятно, что же происходило 

в Италии, и с кем пришлось играть кировчанам, стоит отметить, что в 

Итальянской республики существует пять разновидностей полиции, 

каждая из которых имеет свой департамент, но в итоге всё равно 

подчиняется Министерству внутренних дел. Кировчане доказали всем 

соперникам, что они на этом турнире лучшие. На групповом этапе 

нашей команде предстояло встретиться с грандами подобных турниров. 

Сначала кировчане "разобрались" с командой дорожной полиции города Фоджи - 3:0. Следующим соперником в группе была команда 

уголовно-исполнительной полиции города Ферма. В этой встрече кировчане сумели отправить в ворота соперников шесть мячей, оставив 

собственные в неприкосновенности. Самым сложным на групповой стадии был матч против ещё одного представителя Пиринейского 

полуострова - команды государственной полиции города Асколи. Хозяева турнира сумели отличиться в этой встрече лишь однажды, а вот 

кировчане забили три мяча. По мнению самих игроков нашей команды, слабых соперников на этом турнире просто не было. Даже 

результат следующего поединка, в котором кировчане обыграли команду полицейских муниципалитета Святого Бенедикта со счётом 6:0 

вовсе не говорит о том, что игра была лёгкой. 

В заключительном поединке группового этапа кировчанам противостоял очень грозный соперник - команда полицейских города Венеции. 

К этому моменту ни те, ни другие ещё не теряли очков. Да и разница мячей была у соперников почти одинаковой. Полицейские из 

Венеции обыграли всех соперников с общим счётом 19:0, а кировчане в четырёх матчах забили 18 мячей, но при этом один пропустили. 

Победитель этой встречи автоматически получал в соперники на следующей стадии розыгрыша более слабую команду. Кировчане не 

дрогнули и в этой игре. Как ни пытались итальянцы занять первое место в группе, но наша команда не позволила им этого сделать. 

Красивая, уверенная и очень нужная победа со счётом 5:2 вывела на первое место в группе "Б" именно российский коллектив. 



В четверть финале в соперники кировчанам досталась четвёртая команда группы "А" - сборная полиции лесного хозяйства Асколи-

Пичена. С этого момента в турнире наступило самое интересное. Игры "на вылет" всегда собирают много болельщиков. Не стали 

исключением матчи четвертьфиналов этого турнира. Кировчане вышли на поле в 8-50 утра. С учётом разницы во времени можно было 

предположить, что наша команда будет чувствовать себя лучше, но не стоит забывать, что это был уже третий день турнира, а именно на 

этот промежуток времени приходится самый пик аклиматизации. Тем не менеекировчане сумели выиграть со счётом 2:0 и пробились в 

полуфинал. 

Видимо именно это поражение так расстроило итальянцев,что все следующие свои стыковые матчи в борьбе за места они проиграли с 

одинаковым счётом 0:1 и довольствовались лишь седьмой строчкой в итоговом протоколе. Ну, а в одной второй финала российскую 

команду уже поджидал ещё один представитель полицейской службы Асколи-Пичены - команда финансовой полиции. Кстати, именно 

этот коллектив был лучшим в группе "А" на предварительном этапе. Однако, это обстоятельство ничуть не смутило нашу команду, 

которая одержала уверенную победу со счётом 6:2. Но, ещё более уверенно переиграли своего соперника по полуфиналу представители 

полиции словацкого города Кошице - 6:0. 

Именно россиянам и словакам предстояло разыграть первый Кубок Ривьеры. Финал получился очень упорным. Две быстрых контратаки 

принесли успех кированам и они повели в счёте - 2:0, но словацкие полицейские вовсе не думали сдаваться. Совсем скоро им удалось 

отыграть один мяч и напряжение достигло своей наивысшей точки. Возможно, всё решилось бы в этой встрече так, как в игшре за третье 

место - в серии пенальти, но кировчане не стали доводить дело до футбольной лотереи. Поразив ворота соперников в третий раз наша 

команда не оставили словакам шансов на спасение. Ни времени, ни сил у соперников уже не было. 

В итоге - первый Кубок Ривьеры благополучно прибыл в областной центр. Теперь этот замечательный трофей будет по праву 

принадлежать команде Кировского региона Российского отделения Международной полицейской Ассоциации. 



 

Женский футбол. Финальная часть Первенства России среди команд второго дивизиона.  

Кировское "Динамо" замкнуло пятёрку сильнейших! 

 
 

Для тех, кто никогда не наблюдал за матчами женских футбольных турниров, 

может показаться, что ничего интересного в этой игре в исполнении женщин и 

девушек нет. Попытаемся разубедить скептиков. То, что происходило совсем 

недавно на поле стадиона ВятОСДЮШОР было интересно и по-спортивному 

азартно. Впервые в истории проведения Чемпионата области по футболу среди 

женских команд организаторам удалось собрать шесть коллективов, которые 

вели абсолютно бескомпромиссную борьбу за победу. 

 

Противостояние действительно было упоным и весьма интересным. 

Исключение составила лишь команда из Советска, но по мнению Вадима 

Плехова, который занимается развитием женского футбола уже довольно 

давно, этот коллектив через два-три года станет серьёзным соперником для 

признанных лидеров этого вида спорта в нашей области. Ну, а пока 

школьницам из Советска было интересно хотя бы то, как выглядят эти самые 

лидеры женского футбола, что они умеют, каким арсеналом технических 

приёмов обладают, и как исполняют всё это в игровой схеме. 

 

Что же касается женской команды "Динамо", то её игрокам предстояло не просто доказать, что они на сегодняшний день сильнейшие в 

области, но ещё и получить игровую практику для участия в финальном турнире Первенства страны среди команд второго дивизиона от 

"Золотого кольца". Но, для этого кировчанкам пришлось преодолеть ещё один барьер. Команда, руководимая Вадимом Плеховым, 

сначала отправилась в Кострому, где провела стыковой поединок против соперниц из Ярославля. 

 

Именно в этой встрече определялся участник финального турнира. Кировчанки отправились на эту игру с желанием пробиться в 

финальную часть. Кроме того, Чемпионат области среди женских команд проводился специально, для просмотра потенциальных 

кандидатов для усиления игры нашей команды. Динамовки были сильнее всех, доказали свой класс, и выиграли этот Чемпионат. 

 

Приятно было видеть, что футболом занимаются довольно молодые девушки, но, при этом, весьма амбициозные, и имеющие довольно 

неплохую школу. Впрочем, победа на областном уровне хоть и имела особое психологическое значение, но гораздо важней было удачно 

сыграть в Костроме. Нашей команде удалось одержать победу во встрече с командой детско-юношеской спортивной школы Ярославля. 



 

Выиграв со счётом 3:2 кировские девушки завоевали путёвку в финальный турнир. Этот турнир проводился в городе Крымске. В 

финальных соревнованиях приняли участие восемь лучших коллективов, представлявших другие зоны. На предварительной стадии 

команды были разбиты на две группы. Кировчане попали в один квартет с командами Москвы, Реутова и Ростова. Соперники, что и 

говорить, не подарок, но тем не менее, кировчанки смотрелись в этих поединках вполне 

достойно. 

 

В первом матче с москвичками динамовки проиграли со счётом 1:3. Единственный мяч в 

нашей команде забила Галина Белоглазова. При этом у нашей команды были моменты, для 

того, чтобы сравнять счёт в концовке этой встречи, но, увы, не сложилось. Второй матч 

кировчанки проводили против команды из Реутова Московской области. В этой игре 

соперникам не удалось выявить победителя, ничья - 2:2. В составе динамовок отличились 

Екатерина Румянцева и Мария Шабдарова. 

 

Третий поединок должен был дать ответ для нашей команды где "Динамо" продолжит 

играть - в четвёрке сильнейших, или в группе команд, оспаривающих места с пятого по 

восьмое? Увы, но обыграть команду из Ростова на Дону подопечные Вадима Плехова не 

смогли. Поражение - 2:3 и оба коллектива отправились выступать во второй квартет. В 

этой игре забитыми мячами в составе кировчанок отметились Анастасия Кузьмина и Галина Белоглазова. 

 

Тогда мало кто предполагал, что соперникам придётся встретиться ещё раз, но уже в 

борьбе за конкретное место. В первом стыковом поединке динамовки сумели 

добиться победы над командой из Воронежа - 2:0. С пенальти отличилась Галина 

Белоглазова, а второй мяч на свой счёт записала Анастасия Ерофеева. Свой первый 

стыковой поединок выиграли и девушки из Ростова. Таким образом, во встрече за 

пятое место, судьба вновь свела неудачников группового этапа. На этот раз 

кировчанки оказались сильней. И наставник нашей команды, да и сами игроки 

сделали выводы из поражения на групповом этапе и постарались не допускать тех же 

ошибок. Наши девушки забили два мяча в ворота ростовчанок, а те смогли ответить 

лишь одним точным ударом. В этой игре отличились Екатерина Румянцева и Мария 

Шабдарова. Победив со счётом 2:1 кировское "Динамо" замкнуло пятёрку 

сильнейших команд второго дивизиона в финальном турнире. 

 



Официальный сезон для женских команд области закончился. Теперь будем ждать 

зимнего Первенства. Надеюсь, что и районы области будут пропагандировать 

женский футбол, да и тренеров, которые могли бы привить любовь к этому виду 

спорта девчонкам у нас появится больше, чем есть сейчас. Да и команд, по мнению 

Вадима Плехова, в женском Чемпионате области должно стать больше. 

 

Если учитывать то, что в районах области уже существуют команды девочек, то 

можно предположить, что вскоре соискателей наград в женском Чемпионате области 

будет гораздо больше. Да и замену лидерам сборной области надо уже подыскивать. 

Век спортивный не так долог. Поэтому, иметь равноценную замену тем, кто сейчас 

защищает честь области на российском уровне нам просто жизненно необходимо. 



 

"Кубок Согласия" остаётся в Кирове! 
 

С 1 по 3 ноября в областном центре прошли игры Межрегионального мини-

футбольного турнира "Кубок согласия". Соревнования проводились на 

великолепном искусственном газоне стадиона ВятОСДЮШОР. В этих 

состязаниях принимали участие 11 команд мальчиков 2005 года рождения. 

Четыре коллектива представляли областной центр, причём клуб "Динамо" 

был представлен тремя составами. Четвёртым представителем города Кирова 

на этих состязаниях был кировский "Факел". Надо отметить, что играть 

мальчишкам пришлось в довольно прохладную и ветренную погоду. Начало 

ноября - не самое хорошее время для футбольных баталий, но ведь и 

организаторы турнира исходили из того, что в летние месяцы загрузка у 

детских команд вполне приличная. Да и каникулы ни кто не отменял. Кто-то 

из мальчишет оправляется летом с родителями в отпуск, кто-то - в 

оздаровительные и спортивные лагеря. Так, что, хочешь - не хочешь, а 

выбирать из возможного времени проведения подобного турнира было 

совсем не просто. Отдадим должное ребятне: ни кто из них не сетовал на 

погодные условия. Всем было куда интересней посостязаться на футбольном 

поле. 

Кроме хозяев стартов за главный трофей борьбу вели команды из Архангельска, Челябинска, Нижнего Новгорода, Барнаула, Перми и 

Зеленодольска. Кроме кировчан организаторы позволили и нижегородцам привезти на финальные старты сезона две команды. На 

предварительной стадии коллективы были разбиты на две группы. По два лучших представителя групповых турниров должны были 

встретиться в матчах полуфиналов. Их победители получали право сыграть в главном матче, а проигравшим - доставалась участь 

утешительного финала в поединке за третье место. Специалисты, которые видели первые игры турнира, реально оценивали шансы 

команд и в качестве одного из реальных фаворитов называли команду "Алтай 2005" из Барнаула. Подопечные Андрея Цепенова 

представляли в Кирове футбольную школу Алексея Смертина. 

Подобные перспективы не лишены были реальных возможностей. Всё дело в том, что в группе, где играли мальчишки из Барнаула, 

играли и представители первой команды кировского "Динамо". Стартовали кировчане не очень впечатляюще, сыграв два матча в ничью, 

сначала со вторым составом нижегородской "Волги" - 2:2, а затем и с коллективом с Алтая - 3:3. И в той, и в другой игре хозяева поля 

выигрывали по ходу матча, но удержать преимущество не могли. 

  

Потом, правда последовала победа над пермским "Амкаром" - 3:2, а затем разгром челябинского "Факела" - 11:0. В заключительном 

поединке группового этапа подопечные Сергея Кутелева с большим трудом переиграли своих земляков - команду "Факел" - 1:0. Именно 



эта победа и позволила юным динамовцам занять первое место в группе, получив в соперники по полуфиналу вторую команду группы 

"В" - "Северную Двину" из Архангельска. 

Надо сказать, что и архангелогородцы приятно удивили тренеров и специалистов. Они привезли довольно крепкую команду на этот 

турнир и вправе были рассчитывать на попадание в тройку призёров. В группе "В" события тоже развивались своим чередом. И там 

стартовый поединок одного из лидеров группового этапа - первого состава нижегородской "Волги" против команды из Архангельска 

завершился ничейным итогом - 3:3. Больше, правда, вольностей себе нижегородцы не позволяли. В следующем туре они не оставили 

камня на камне от обороны команды "Динамо-2006", разгромив соперников со счётом 15:0. После чего с большим трудом переиграли 

команду из Зеленодольска - 4:3, а в заключительной игре группового цикла сумели одолеть второй состав кировского "Динамо" - 4:2. 

После того, как завершились групповые турниры, стало ясно, что кировский "Факел", который выступал на турнире вне конкурса, 

остаётся тем коллективом, который закончил борьбу на стадии группового этапа. Дальше, команды, за исключением первых двух из 

каждой группы, разбились на стыковые пары и провели поединки за конкретные места. Если кто-то думает, что стыковые игры даже за 

места в нижней части турнирной сетки были проходными, то смеем вас заверить, что это совсем не так. Об этом говорят и результаты 

этих матчей. Самым популярным счётом в стыковых играх и в полуфинальных и финальном матче был результат - 3:2 в пользу одной из 

команд. Во встрече за 9-10 места челябинский "Факел" с большим трудом переиграл второй состав кировского "Динамо" - 3:2. Лишь в 

игре за 7-8 места результат был достаточно крупным и класс одной из команд был более высоким. Пермский "Амкар" переиграл команду 

"Динамо-2006" со счётом 6:2. Встреча между вторым составом нижегородской "Волги" и командой ДЮСШ 3 из Зеленодольска так же 

была весьма упорной. Мальчишки из республики Татарстан оказались чуть удачливей и сумели добиться победы со счётом 3:2. 

А в играх полуфиналов события тоже развивались весьма и весьма любопытно. Если в игре между первым составом кировского "Динамо" 

и клубом из Архангельска - "Северная Двина" счёт в пользу хозяев поля был довольно внушительный - 4:0, то вот первому составу 

нижегородской "Волги" во встрече с мальчишками из Барнаула пришлось изрядно попотеть. Победив в полуфинале со счётом 3:2, 

нижегородцы пробились в главный матч турнира. Прежде чем на поле вышли участники главного поединка, состоялась игра за бронзовые 

медали. Во встрече за место на пьедестале почёта поборолись подопечные Андрея Цепенова - мальчишки из команды "Алтай 2005", 

представляющие футбольную школу Алексея Смертина и архангелогородцы - команда "Северная Двина". Это поединок был одним из 

самых упорных. Основное время победителя не выявило - ничья - 2:2. Пришлось арбитрам выявлять победителя при помощи серии 

пенальти. В этом компоненте чуть удачливей оказались представители Алтайского края, победившие со счётом 5:4. Вообще, по мнению 

Андрея Цепенова, школа в Барнауле работает на очень высоком профессиональном уровне. 

Ну, а затем наступил черёд выявить победителя второго розыгрыша "Кубка Согласия". Финал получился достойным. Кировчане начали 

довольно активно и довольно быстро добились успеха. 

Первый гол воодушевил хозяев. Их атаки стали ещё более опасными и вскоре второй мяч побывал в сетке ворот волжан. И всё же 

наставник нашей команды всё время подсказывал своим подопечным, что и как им нужно делать на поле. Кировчане, несмотря на 

неистовую поддержку и тех, и других, видимо, слышали тренерские подсказки, поскольку сумели огорчить соперников и в третий раз. 

Голкипер "Волги" был так расстроен после третьего пропущенного мяча, что едва не заплакал от досады. Маме нижегородского 

футболиста пришлось даже отправиться за ворота, которые он защищал, для того, чтобы попытаться поддержать и ободрить его. Судя по 

всему, ей удалось это сделать. Во всяком случае, больше волжане не пропускали. 



А его партнёры едва не спасли поединок. Сначала в воротах хозяев побывал один мяч, а вскоре нижегородцы сократили отставание до 

минимума - 2:3. Были у команд моменты для того, чтобы забить ещё, но финальный свисток зафиксировал минимальную победу 

кировчан. 

Тренер динамовцев, напротив, был доволен результатом, но при этом заметил, что в прошлом году финал сложился куда проще, чем 

нынешний. Причин для подобного исхода не мало. Ребята стали на год взрослей, и мастерства набрались не только кировчане, но и гости. 

Во всяком случае, проигрывая по ходу матча - 0:3 они сумели навязать кировчанам ту игру, при которой смогли дважды добиться успеха. 

Пока готовилась церемония награждения мы побеседовали с исполнительным директором Кировской областной Федерации футбола 

Сергеем Ворониным. По его мнению, подобных турниров должно быть как можно больше. Тренировочный процесс - это хорошо и это 

естественно, а вот соревновательной практики мальчишкам иногда не хватает. 

Церемония награждения была весьма приятной для кировчан. Мало того, что среди обладателей специальных призов, которые были 

учреждены организаторами "Кубка Согласия", и достались, в том числе и кировским мальчишкам, капитану первого состава кировского 

"Динамо" был вручён главный трофей. А лучшим игроком Межрегионального турнира "Кубок Согласия 2013" стал капитан команды 

"Динамо - 1" Егор Иванцов. 

Итак, второй розыгрыш Межрегионального футбольного турнира "Кубок Согласия" завершился. Будем надеяться, что в следующем году, 

в эти же сроки команды мальчишек вновь приедут в областной центр, чтобы побороться за победу в третьем розыгрыше этого 

замечательного трофея. 

Уменьшенные копии главного трофея этого турнира получили команды, завоевавшие второе и третье места на "Кубке Согласия". Но, 

главное, наверное не в том, кто и какого размера получил Кубок. Куда важней другой итог - сколько мальчишек из тех, кто выходил на 

поля в Кирове, всерьёз займутся футболом и посвятят свою жизнь пропаганде этой красивой и интересной игры. Будем надеяться, что 

среди нынешних участников розыгрыша таких ребят будет много! 



 

Президент РФС посетил с рабочим визитом Кировскую область 

 
Центр подготовки юных футболистов должен появиться в Кирове в ближайшее время. Эта мысль была озвучена в ходе однодневного 

рабочего визита руководителя Общероссийской общественной организации "Российский футбольный Союз" Николая Толстых. О том, 

что же заинтересовало высокого футбольного чиновника в нашем регионе мы расскажем в этом материале. Первая официальная встреча у 

Николая Александровича состоялась в администрации областного центра. Здесь Николай Толстых встретился с главой города 

Владимиром Быковым и главой администрации Дмитрием Драным. Речь зашла о возможности реконструкции и модернизации 

существующей футбольной инфраструктуры. Президент РФС отметил, что для развития массового и детского футбола в стране предстоит 

сделать многое и начинать нужно с создания условий для тренировок и занятий этим видом спорта. Кроме того Николай Александрович 

отметил, что в регионах специалистов не мало, но отсутствие соответствующих возможностей для их работы, сдерживает появление 

талантливой молодёжи. 

Глава областного центра согласился с мнением, что искусственные поля во многом помогут решить проблему развития детского футбола 

и привлечения ребят в секции этого вида спорта. Другое дело, что большинству субъектов, в одиночку, не потянуть возведение подобных 

объектов. Без соответствующих условий не просто будет и удержать квалифицированные тренерские кадры. Их, в разных регионах 

страны действительно много, но большинству из них приходится работать на собственном энтузиазме. 

Позицию главы города поддержал и Дмитрий Драный. Глава администрации областного центра сказал, что футбол в области пользуется 

большой популярностью и его развитие в регионе необходимо. Если 

удастся заручиться поддержкой РФС, то и в городе и в области футбол 

начнёт прогрессировать гораздо быстрей. 

Сейчас РФС усиленно работает над созданием программы развития 

российского футбола до 2020 года. В нашей области концептуальные 

основы подобной программы тоже имеются. Это и заинтересовало 

Николая Александровича. После рабочего совещания, которое 

состоялось в администрации города Кирова Николай Толстых вместе 

с Президентом Межрегиональной Федерацией футбола "Золотое 

кольцо и вице-президентом Ассоциации "Профессиональная 

футбольная лига" Алексеем Комаровым отправились на несколько 

объектов, которые рассматриваются как возможные места для 

организации Центра подготовки юных футболистов. Безусловно, это 

будет не Академия футбола, которые существуют в некоторых 

российских регионах, но даже Центр подготовки юных футболистов 

был бы реальным шагом вперёд в деле развития и популяризации 

футбола в области. 



Первым делом делегация футбольных чиновников направилась на стадион 

"Россия". Николай Толстых ранее был здесь на торжественной церемонии 

открытия в 2008 году. На этот раз его интересовало то, как развивается 

инфраструктура этого спортивного сооружения. Осмотрев поле с 

искусственным покрытием Николай Александрович побывал в раздевалках 

команд, в номерах, где размещаются игроки футбольного клуба "Динамо" в 

период тренировочных сборов, осмотрел другие объекты инфраструктуры. 

Президент РФС отметил, что расположение спортивного объекта 

оптимально для создания спортивной базы футбольного клуба и 

регионального центра подготовки футболистов. Дальше его путь лежал на 

стадион "Динамо", некогда вотчина известного в футбольных кругах 

кировского клуба. Являясь членом центрального совета спортивного 

общества "Динамо" Николай Александрович пообещал посодействовать в 

 поднятии вопроса о возможной помощи в реконструкции самого стадиона 

и его футбольной арены. После этого высокому гостю продемонстрировали 

стадион "Трудовые резервы" на котором тоже планируется уложить искусственный газон и сделать его базой для тренировок детских и 

юношеских команд ДЮСШ №5. Кстати, условия стадиона позволяют постелить два поля. Сейчас главное, по мнению Николая Толстых, 

создать условия для возможности занятий здесь. Раздевалки, душевые, комната для тренерско-преподавательского состава и всё прочее. 

Побывав на нескольких футбольных объектах областного центра Президент РФС утвердился в мнении, что Кировская область вполне 

может позволить себе иметь хороший футбольный центр. В 13 часов Николай Толстых встретился с Губернатором области Никитой 

Белых. В ходе рабочего совещания, которое проводилось без присутствия прессы, стороны обсудили довольно много вопросов, 

касающихся развития футбольного хозяйства области и возможности создания в Кирове Центра подготовки юных футболистов. Судя по 

всему, и Губернатор и Президент РФС поняли и приняли взаимные предложения. Во всяком случае сразу после окончания совещания уже 

в присутствии журналистов электронныхи печатных СМИ они подписали "Соглашение о сотрудничестве и взаимодействии в области 

развития футбола в Кировской области". В этом документе содержатся основные вопросы сотрудничества областной власти и РФС. 

Псоле того, как Губернатор области рассказал о своём видение подписанного документа,состоялась короткая пресс-конференция. На ней 

руководитель области и Президент РФС ответили на вопросы журналистов и поделились своим мнением о том, каким им видится 

сотрудничество областной власти с "Российским футбольным союзом". Вполне понятным был интерес журналистов к главной 

футбольной команде области. Представителей прессы ингтересовало как может измениться судьба клуба в ближайшее время. Глава 

региона не стал делать каких-то громких и поспешных заявлений, но определённуюувернность в том, что будущее у кировского "Динамо" 

есть, высказал. 



Кроме того, Никита Юрьевич обратил особое внимание на то,что 

достигнута реальная договорённость с РФС о том, чтобы создать в 

Кирове Центр подготовки юных футболистов. Для областного центра 

подобный центр - принципиально новая структура в футбольном 

хозяйстве региона, а потом, заявил Губернатор, нужно отнестись к 

созданию нового Центра максимально ответственно и тщательно 

проработать все вопросы его взаимодействия с Кировской областной 

Федерацией футбола. 

Николай Александрович тоже отметил, что создание подобного Центра 

в Кировской области не просто возможно, но и необходимо. 

Российский футбол заинтересован в том, чтобы на местах появлялось 

как можно больше талантливых футболистов, а это значит, что в 

регионах, где имеются возможности функционирования подобных 

Центров они должны быть.  

Президент РФС заметил,что Кировская область обладает довольно 

серьёзным потенциалом и приемлемой материально-технической базой 

для проведения крупных соревнований Российского уровня. Именно 

поэтому Николай Александрович пообещал содествовать в решении вопросов о проведении в регионе крупных футбольных 

соревнований. 

Подводя итог встрече с Президентом РФС, Никита Белых отметил, что футбол должен и будет развиваться не только в областном центре, 

как в главном городе региона. По мнению Губернатора, в области должно быть чёткое понимание того, как и в каких районах области 

существует и развивается этот вид спорта. На этот вопрос Никита Юрьевич тоже обратил особое внимание. 

Николай Толстых тоже подвёл предварительный итог собственного визита в Кировскую область, отметив, что его порадовало 

взаимопонимание и желание сотрудничать руководителя региона в вопросах развития футбола в области и в России. Консолидация 

общих усилий и взаимовыгодное сотрудничество - это два краеугольных камня на которых базируется будущее в развитии российского 

футбола, считает Президент РФС. 

Визит руководителя Российского футбольного Союза стал для области событием значимым и серьёзным. Футбол нашей области 

действительно заслуживает лучшего к себе отношения и большего внимания. Кировская областная Федерация футбола проводит 

довольно серьёзную работу во всех направлениях. Это и развитие детско-юношеского футбола, реализация общероссийских проектов 

"Кожаный мяч", "Мини-футбол - в школу", "Мини-футбол - в ВУЗы", региональные Чемпионаты по футболу и мини-футболу и другие 

мероприятия. Визит Николая Толстых несомненно придаст новый импульс развитию вятского футбола, истории которого 100 лет! 



 

"Прогресс-Пятёрка - обладатель Суперкубка Кировской области! 
 

22 декабря состоялся матч за Суперкубок области по мини-футболу. В 

игре, которая, по мнению организаторов, должна была стать самой 

зрелищной в сезоне, встретились «Старт» и «Прогресс-Пятёрка». 

Подробней об этом поединке вы узнаете из нашего отчёта. И вновь, в 

очередной раз, приходится говорить, что матчи подобного рода не 

обходятся без красных карточек. Не стал исключением и поединок о 

котором пойдёт речь Матч между двумя сильнейшими командами 

прошлогоднего Чемпионата стал преновогодним подарком для 

любителей мини-футбола. В прошлом году "Прогресс" выиграл 

Чемпионат, а "Старт" был серебряным призёром. По спортивному 

принципу в борьбе за Суперкубок встретились именно эти команды. 

Стоит отметить, что совсем недавно соперники уже играли друг сдругом 

в Чемпионате нынешнего сезона. У болельщиков, наверняка, были ещё 

свежи в памяти перипетии того поединка. В матче 5 тура нынешнего 

Чемпионата соперники встречались в очном противостоянии. Тогда 

победителя выявить не удалось - ничья - 3:3. В том матче игрок 

«Старта» Алексей Пугин получил красную карточку и во встрече за 

Суперкубок не играл. Больше того, действия игрока в том матче стали предметом разбирательства на заседании КДК. Вполне возможно, 

что футболист получит трёхмесячную, а возможнои полугодовую дисквалификацию за собственные действия.   

В поединке пятого тура Чемпионата области "Прогресс" играл в сильно изменённом составе из-за дисквалификации трёх футболистов. На 

этот раз все трое были в строю. Таким образом у "Прогресса" набралось две полноценные четвёрки, что т предопределило исход этой 

встречи. У соперников тоже было две четвёрки, но доиграть в полном составе до финальной сирены ни та, ни другая команда не смогли. 

На 38-ой минуте за обоюдную грубость были удалены Михаил Тюфяков и Владимир Кожин. А ещё через 10 минут красную карточку в 

составе "Старта" получил и Михаил Бобровский. 

Что же касается самой игры, то на ход поединка повлиял очень быстрый гол "Прогресса". Уже на 13 - ой секунде матча бело-синим 

удалась голевая атака и счёт был открыт. Отличился Максим Лаптев. Именно он замкнул передачу партнёра на дальней штанге. Этот гол 

заметно повлиял на дальнейший ход развития событий в этой встрече. Это, кстати, признали и сами игроки "Прогресса". Быстрые мячи 

иногда идут на пользукоманде, а иногда играют диаметрально противоположную роль. Команда,добившаяся успеха расслабляется и, в 

итоге, может проиграть удачно начавшийся матч. 

К счастью с "Прогрессом" не случилось метаморфозы и команда провела всю игру предельно собрано и с огромным желанием победить. 

Абсолютно все игроки выходили на площадку и боролись в каждом игровом эпизоде, за каждый мяч.  



Дальше действующий чемпион забил еще два мяча   Причём, у "прогресса" было довольно много моментов для взятия ворот, но не всегда 

игрокам удавались завершающие удары. Стоит отметить и довольно надёжнуюигруНикиты Дубровкина, но в этот вечер его усилий для 

достижения победы оказалось мало. Соперник до перерыва успел ответить лишь одним точным ударом.  

После отдыха «Прогрессу» удалось увеличить преимущество. Вратарь «Старта» Никита Дубровкин еще дважды доставал мяч из сетки 

собственных ворот. Честно говоря, уже после четвёртого пропущенного мяча было заметно, что "Старт" прекратил серьёзное 

сопротивление. Командапопросту доигрывала этот матч, прекрасно понимая, что справиться с "Прогрессом" в этот вечер им не удастся. 

Чёрно-белым,после удаления Михаила Тюфякова отличиться больше не удалось. 

  

 Пока шла игра Оргкомитет Суперкубка области подвёл итоги 

голосования по определению лучшего игрока этого матча. Выбор 

оказался непредсказуем, так, что даже самого лучшего футболиста 

немного удивил. МВП этого матча был признан Александр 

Кузьминых. 

Победив со счётом 5:1 "Прогресс-Пятёрка" завоевал Суперкубок 

области. Что же касается Чемпионата, то там шансы победить есть 

ещё и у тех и у других. Ну, а весной команды смогут ещё раз сыграть 

друг с другом, но уже в споре за Кубок области. Спустя пять минут 

после финальной сирены, новоиспечённые обладатели Суперкубка 

Кировской области получили из рук исполнительного директора 

Кировской областной Федерации футбола Сергея Воронина 

заветный трофей - заключительный трофей уходящего 2013 года 

Теперь в очередной раз этот трофей будет разыгран уже в конце 

следующего 2014 года. Кто будет оспаривать Суперкубок области в 

следующем году мы узнаем перед самым началом этой встречи. 

 


